

## Miércoles 11 de enero de 2017

El Financiero Banco Mundial ve menos inversión en México por Trump

JASSIEL VALDELAMAR La inversión en México disminuirá en el presente año a causa de la incertidumbre política en Estados Unidos, lo que contribuirá a una desaceleración en el crecimiento económico del país, afirmó el Banco Mundial. En su informe "Perspectivas económicas mundiales: escasa inversión en tiempos de incertidumbre", el organismo prevé que la economía mexicana crecerá 1.8 por ciento en 2017, por debajo del 2.8 por ciento que estimó en junio del año anterior. Para el cierre de 2016 el pronóstico es de 2.0 por ciento. "No obstante, se considera que en este país el consumo privado será más sólido, gracias a la baja inflación, el bajo nivel de desempleo, el aumento de los salarios reales y el gran caudal de remesas", apuntó el organismo en su informe. Por su parte, la OCDE indicó en una evaluación sobre México que el crecimiento podría contenerse en 2017 y 2018, debido principalmente a la inversión y la confianza de los consumidores a raíz de la incertidumbre sobre la futura política estadounidense. P.C. Banco Mundial, economía mundial, inversión Coparmex propone reducir precio de gasolina

JEANETTE LEYVA La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó sus propuestas para ser incluidas en el Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar, en las que incluye reducir en un peso el IEPS de las gasolinas, la eliminación de programas sociales duplicados, y que la deducibilidad de las prestaciones laborales sea al 100 por ciento. En conferencia de prensa para presentar las propuestas diseñadas por el organismo tras rechazar firmar el Acuerdo por considerarlo incompleto, Gustavo de Hoyos, presidente nacional de Coparmex, explicó que están a favor del plan, ya que hay una "gravedad" en la situación económica, "pero no que solamente tenga objetivos políticos o mediáticos". De Hoyos indicó que se requiere "crear de la mano con Cofece un plan para asegurar condiciones de competencia en gasolinas, a fin de que los precios sean lo más competitivos posibles". El organismo recomendó implementar verdaderos recortes en el presupuesto público al señalar que el gasto del gobierno federal creció 5.9 por ciento anual en términos reales de enero a noviembre del 2016, además de generar un esquema de bonos de productividad sin carga fiscal, que sea aplicado al salario de los trabajadores, entre otras propuestas. P.C. Coparmex, gasolina, precios Reforma Adjudica Pemex 70% de contratos.- OCDE

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (11 enero 2017).- Casi el 70 por ciento de los contratos por volumen que realizó Petróleos Mexicanos (Pemex) en 2015 se concretaron a través de adjudicaciones directas, es decir, sin un concurso público, señala el análisis "Combate a la Colusión en los Procesos de Contratación Pública", realizado por la OCDE a la petrolera nacional. En 2012, esta cifra era del 80 por ciento. En cambio sólo poco más del 20 por ciento de estos procedimientos se realizaron a través de un concurso abierto en 2015. "El reporte muestra que durante el periodo 2012-2015 se ha hecho un uso extensivo de las excepciones al concurso abierto", menciona el informe presentado hoy en el Auditorio 18 de Marzo. De las contrataciones por valor, el año pasado cerca del 80 por ciento se realizaron a través de adjudicaciones directas y poco más del 20 por ciento por concurso abierto. P.C. OCDE, PEMEX, sector energético Crece 0.04% producción industrial

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 enero 2017).- La actividad industrial prácticamente no se movió en noviembre pasado, al registrar apenas una variación de 0.04 por ciento, su peor desempeño en tres meses, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El marginal aumento en la producción industrial viene precedido de un incremento de 0.21 por ciento mensual en octubre, de 0.11 por ciento en septiembre y de una baja de 0.39 por ciento en agosto. Los números del Inegi dejan ver que el resultado de la actividad industrial de noviembre se debió al descenso en dos de sus grandes divisiones y al incremento en otras dos. La construcción resultó la de mayor retroceso en noviembre, con 0.91 por ciento mensual, con lo que dejó atrás sus aumentos en septiembre y octubre pasados. P.C. INEGI, sector industrial, producción Prevé firma de autopartes frenar planta

Por Notimex Nueva York Estados Unidos (11 enero 2017).- Uno de los principales fabricantes de autopartes para Toyota cancelaría su nueva planta en México si esta automotriz japonesa cede a la presión del Presidente electo Donald Trump y revoca su plan para una fábrica en el País, apuntó The Wall Street Journal (WSJ). "Vamos a tener que repensar nuestra inversión si Toyota se retira" de México, apuntó Yasumori Ihara, presidente de la empresa Aisin Seiki, en una entrevista publicada este miércoles por el diario. Tanto General Motors como Toyota rechazaron cambiar sus planes de producción en México, pese a que ambas empresas recibieron críticas de Trump en mensajes en su cuenta de Twitter por sus exportaciones de vehículos ensamblados en territorio mexicano. P.C. industria automotriz, autopartes, Toyota Pone Trump en riesgo industria automotor

Por The Wall Street Journal San Luis Potosí México (11 enero 2017).- México enfrenta los temores de un abrupto bajón de su industria automotriz conforme varios fabricantes han archivado en los últimos días nuevas inversiones o consideran hacerlo ante las amenazas del Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles punitivos. El presidente ejecutivo de Fiat Chrysler Automobiles NV reconoció el lunes, sin ir más lejos, que la automotriz podría retirarse de México si el Gobierno de Trump cumple sus amenazas e impone aranceles a los vehículos que la compañía exporta desde México a EU. "Es posible que si los aranceles económicos impuestos por el Gobierno estadounidense sobre cualquier cosa que ingrese a EU () sean lo suficientemente grandes como para hacer que la fabricación de cualquier cosa en México no sea económica", dijo Sergio Marchionne durante el Salón del Automóvil de Detroit. "La realidad es que la industria automotriz mexicana está ahora, y lo ha estado durante varios años, estructurada para tratar de abordar el mercado estadounidense. Y si el mercado estadounidense desaparece, entonces su razón de ser queda en duda", añadió. P.C. Estados Unidos, industria automotriz Ganan estados 74 mil mdp con IEPS

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (11 enero 2017).- Las entidades federativas del País obtuvieron en los últimos tres años 74 mil 126 millones de pesos por la recaudación participable del Impuesto Especial a Producción y Servicios (IEPS) aplicado a gasolinas, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Además, los estados en donde el gasolinazo será mayor son los mismos donde en el mismo periodo obtuvieron una mayor recaudación de ese impuesto. Por ejemplo, Jalisco, en donde varios de sus municipios pagarán el precio más elevado por la gasolina Premium, obtuvo 4 mil 302 millones de pesos desde 2014 por el IEPS aplicado a los combustibles. En el caso del Estado de México, que también registra algunos de los precios de gasolinas más altos del País, recibió de la Federación unos 7 mil 484 millones de pesos por IEPS. P.C. entidades federativas, impuestos, IEPS, finanzas públicas Supera dólar \$22, pese al Banxico

Por Bloomberg y Reuters Cd. de México México (11 enero 2017).- Un día antes de la conferencia que ofrecerá hoy miércoles Donald Trump, quien asumirá la Presidencia de Estados Unidos el próximo 20 de enero, el peso se desplomó a un nuevo mínimo ante el nerviosismo sobre el impacto que tendrán sus políticas sobre México. En el mercado internacional cambiario (Forex), el dólar trepó otros 40 centavos, para cotizarse en 21.78 pesos, y en las ventanillas de Citibanamex sobrepasó los 22 pesos al cierre, al ubicarse en 22.10, tras avanzar 45 centavos. Y coincidentemente, el Banco de México (Banxico) dio a conocer ayer que en sus intervenciones directas en el Forex del jueves y viernes pasado para defender al peso se gastó 2 mil millones de dólares de sus reservas internacionales. Analistas advirtieron sobre la poca efectividad de este tipo de acciones y su gran costo, que luego podría ocasionar una estampida mayor sobre la moneda mexicana. P.C. Banco de México, tipo de cambio El Economista Reducen en más de 150,000 mdp el gasto en inversión pública ELIZABETH ALBARRÁN Para este año, el gobierno federal destinará 587,429 millones de pesos al gasto en inversión pública, lo que significa que se dejarán de invertir 151,439 millones de pesos en infraestructura y obra pública, de acuerdo con información del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, una de las dependencias que más debería gastar en inversión, tendrá una reducción en inversión de 20%, respecto del 2016, pasando de 90,905 millones de pesos a 72,723 millones de pesos. P.C. PEF, presupuesto, sistema financiero, inversión pública Donald Trump tira el pronóstico de crecimiento para México en 2017 NICOLÁS LUCAS Las políticas proteccionistas y la cargada del magnate republicano contra México, próximo a convertirse en el presidente número 45 de los Estados Unidos, y las coyunturas del mercado interno provocaron que el Banco Mundial rebajara en casi un punto porcentual su perspectiva de crecimiento para la economía mexicana en el año que recién empieza. En el informe &ldquo;Perspectivas económicas mundiales: Escasa inversión en tiempos de incertidumbre&rdquo;, el BM ajustó hasta un 1.8% sus expectativas para la economía de México en 2017, debido a la incertidumbre política y económica que soplan desde Washington. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, economía mundial La Jornada Reportan alzas de transporte público en los estados Susana González G. | miércoles, 11 ene 2017 13:30 Ciudad de México. En varios estados ya se dieron incrementos de entre uno y dos pesos en las tarifas del transporte público de pasajeros, aseguró Jesús Padilla Zenteno, presidente de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM). "Ha habido ajustes. En el caso de Morelia sólo fue de un peso, en Guanajuato subió 2 pesos, en Morelos subirá un peso, mientras que en Yucatán se está haciendo un ajuste de 2 pesos. Cada quién está haciendo sus mejores esfuerzos de diálogo con las autoridades. Es una medida desde luego impopular, que no nos gusta, pero si el transporte no tiene tarifas competitivas o un subsidio, decae la calidad. Dejemos de aspirar a un transporte de calidad cuando la tarifa no lo permite", indicó al ser entrevistado en un foro organizado por la AMTM sobre el incremento de los precios de los combustibles y su impacto en el transporte. Padilla Zenteno quien también es dirigente de la Coparmex en la Ciudad de México recordó que los transportistas no pueden aumentar las tarifas sin previa autorización de los gobiernos locales. P.C. precios, transporte OCDE insta a Pemex a evitar colusión y corrupción Israel Rodríguez | miércoles, 11 ene 2017 12:38 Ciudad de México. José Ángel Gurriá Treviño, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), aseveró que Petróleos Mexicanos (Pemex) deberá trabajar en la creación de un marco de integridad coherente y efectivo para evitar la colusión y corrupción en las compras de bienes y servicios. Señaló que la experiencia de la OCDE ha demostrado que cuando las empresas se coluden, el costo de los bienes y servicios puede aumentar en por lo menos 20 por ciento. Este porcentaje puede ser mucho mayor. Por ejemplo, en México el precio por unidad de insulina que compra el IMSS bajó 57.6 por ciento después de que las propias autoridades del IMSS y la Cofece detectaron y sancionaron prácticas de colusión. P.C. OCDE, PEMEX, economía mundial Ingreso de divisas por turismo extranjero creció 10.2%: BdeM Julio Reyna Quiroz | miércoles, 11 ene 2017 09:50 Ciudad de México. Los ingresos de divisas por viajeros internacionales ascendieron a 17 mil 445.8 millones de dólares al cierre de noviembre pasado, un incremento de 10.2 por ciento frente a los 11 meses de 2015, informó el Banco de México (BdeM). La cifra es la suma del gasto que realizaron los viajeros internacionales con pernocta (turistas) y sin pernocta (excursionistas) en sus viajes al país. El banco central detalló que entre enero y noviembre pasado poco más de 31 millones de turistas ingresaron a México, un 8.8 por ciento superior en comparación con igual lapso de 2015. De acuerdo con previsiones de la Universidad Anáhuac, las divisas por turismo ascenderán a más de 19 mil 600 millones de dólares al cierre de 2016, y a 35 millones de turistas. Con estos cálculos, México se ubicará entre los primeros ocho países más visitados en el mundo, conforme al ranking de la Organización Mundial del Turismo. En el caso de las divisas, el turismo habrá superado a la industria petrolera en captación de ingresos al cierre del año pasado, estimó el director de la Facultad de Turismo y Gastronomía de la Universidad Anáhuac, Francisco Madrid. P.C. Banco de México, turismo, divisas Exclusión y desigualdad, riesgos en 2017. Foro Económico Mundial Afp | miércoles, 11 ene 2017 07:28 Ginebra. La exclusión social y las desigualdades son los principales riesgos para la economía mundial en 2017, según un estudio publicado el miércoles por el Foro Económico Mundial (WEF), que cada año organiza una reunión de Davos. Estos fenómenos ya han provocado "cambios políticos" en 2016, añaden los responsables del informe, y podrían acrecentar "los riesgos globales en 2017", si no se hace nada para evitarlo, según el informe 2017 del WEF sobre los riesgos globales. 2016 estuvo marcado por la victoria de Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos y por el Brexit en Gran Bretaña. Ante esta situación el WEF lanza un llamamiento a los líderes mundiales para que tomen medidas comunes urgentes para poner en marcha "sociedades más inclusivas". P.C. Foro Económico Mundial, WEF, desigualdad, economía mundial El País EE UU imputa a seis antiguos ejecutivos de

Volkswagen por el fraude de las emisiones SANDRO POZZI La investigación del escándalo de las emisiones en Estados Unidos se salda con la imputación de seis antiguos ejecutivos y empleados de Volkswagen, a los que acusa de conspirar para cometer un fraude. La fiscal general, Loretta Lynch, resaltó que "no se trata de simples empleados"; y lamentó que la dirección del grupo alemán "eligiera de forma deliberada engañar" a reguladoras, inversores y consumidores vendiendo como limpios coches que en realidad eran altamente contaminantes. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, Volkswagen El desempleo y la inestabilidad social, los grandes desafíos de la próxima década El desempleo y la inestabilidad social, los grandes desafíos de la próxima década HUGO GUTIÉRREZ La desigualdad económica, la polarización social y los crecientes peligros medioambientales son los tres riesgos principales del mundo en los próximos diez años, según el informe publicado este miércoles por el Foro Económico Mundial. El crecimiento de partidos populistas en Europa y Norteamérica es otra de las preocupaciones importantes de la próxima década. Así, la economía ha dejado de ser una de las grandes amenazas para 2017, aunque sigue siendo determinante para la evolución mundial. P.C. Foro Económico Mundial, WEF, desigualdad, empleo, economía mundial